

義務教育学校の設置に関する検討委員会だより ⑬

東国分中学校ブロック 義務教育学校の設置に関する検討委員会

第13回検討委員会の概要をお知らせいたします。

- 1 日 時 令和5年2月16日（木） 15時30分～17時30分
- 2 会 場 市川市立東国分中学校
- 3 委 員 ・大学教授（委員長）各学校（東国分中・曾谷小・稲越小）の学校運営協議会代表（19名）
- 4 内 容 ・部活動見学
 ・報告事項：1. プロジェクト会議について
 2. 子ども達の取り組みについて
 3. 教職員の取り組みについて

※詳しくは、「会議資料」をホームページに掲載しますので、ご覧ください。

【教育委員会⇒分野別情報「学校教育・学校施設」⇒義務教育学校の設置に関する検討委員会】

<http://www.city.ichikawa.lg.jp/edu20/1111000002.html>

(1) **第2回部活動見学**

11月に引き続き、東国分爽風学園の小学校と近隣の小学校の6年生が、東国分中学校の部活動に参加しました。（11月の部活動見学は、見学のみでしたが、今回は、一部の部活動以外は、部活動の体験ができました。）今回は、検討委員会の前に実施し、小学校の児童と中学校の生徒が交流する様子を委員の方々も見学しました。

○見学・体験した部活動

【教室】 吹奏楽部・美術部・コンピューター部

【体育館】 バドミントン部・女子バレーボール部

【グラウンド】 野球部・サッカー部・男子バスケットボール部・女子バスケットボール部

○参加者

曾谷小学校・稲越小学校・国分小学校・中国分小学校の6年生（約60人）



【コンピューター部】



【女子バレーボール部】



【サッカー部】



【女子バスケットボール部】

(2) 見学した委員の主な意見

- 子ども達の好奇心はすごく旺盛で、いろいろなことを体験する中で、将来につながるが見つかると思います。
- 中学生が小学生の面倒をよく見て、丁寧に教えていたことが印象的でした。
- 先生が、小中学生に熱心に教えていたことを見て、素晴らしいと思いました。
- 6年生の子ども達が目を輝かせながら活動していた姿が印象的でした。
- 子ども達の中学校に入学する喜びや期待が大きくなったと思います。また、体育館を参観した際に、靴がきれいに揃っていた様子を見て、とてもよい教育をしていることを実感しました。
- 子ども達は普段、教室の中で生活していますが、部活動という別の新しい仲間と関わる機会を持つことは、すごく大事なことだと思いました。しかし、全部を学校の先生方で担うことは厳しいため、部活動は、工夫して続けていくことが大事だと改めて思いました。
- 子ども達の姿を見て、これが東国分爽風学園の在り方だと思いました。中学生にも小学生にもお互いにより刺激になっていました。また、資料の中にもありましたが、小学生の感想にある「先輩たちがかっこいい」の一言につきると思います。感動しました。
- 昨年度の意識調査にあった中学校に向けての不安が、今回部活動に参加したことでなくなるのではないかと思います。
- 生き生きとした子ども達の顔を久しぶりに見ることができました。
- 一緒に活動している姿がよかったです。体力差についても顧問の先生方がよく配慮していました。また、部活動を増やして、選択肢を広げてほしいと思います。このような機会を作ってくれたことに感謝します。

(3) 報告

① プロジェクト会議について

【第13回プロジェクト会議(11月10日開催)主な会議内容】

- ・第1回部活動見学について、実施日や集合場所、見学の順番などを確認しました。

【第14・15回プロジェクト会議(12月13日・1月23日開催)主な会議内容】

- ・小学6年生の中学校見学の方法や3校の児童生徒が合同で取り組める活動について話し合いました。

※第14・15回の会議は、継続した内容のため、後日、2回分をまとめた「プロジェクト会議だより」で報告します。

② 子ども達の取り組みについて

○第1回部活動見学について

11月15日と17日の2日間、東国分中学校の部活動に小学6年生が見学する「部活動見学」を実施したことを報告しました。

※こちらの第1回目の「部活動見学」につきましては、「プロジェクト会議だより⑬」で報告しております。

○ブルーリボン運動について

2月1日から3月24日までを「ブルーリボン運動」の期間として、東国分中学校の生徒会と2校の小学校の代表委員会を中心に、東国分爽風学園全体で取り組んでいることについて報告しました。

※ブルーリボン運動は、「いじめをしない！させない！みのがさない！」というスローガンに賛同する人が青いリボンを身に付ける運動です。

○ふるさと探究科の取り組みについて

3校の先生方から、これまでの取り組みについて報告がありました。曾谷小学校の6年生が、実際に和菓子作りに取り組んだ様子や稲越小学校では、「新ひばりまつり」に向けた取り組みの紹介。そして、東国分中学校では、校外学習後に経験してきたことをプレゼンしたことなどが紹介されました。

③ 教職員の取り組みについて

1月31日に7つの専門部会(ふるさと探究科部会など)の各校の代表者が集まり、今年度の振り返りと次年度の取り組みについて話し合いました。

< 次回の義務教育学校の設置に関する検討委員会の開催予定 >

日程：令和5年6月 場所：東国分中学校

お問い合わせ先(事務局)：市川市教育委員会 学校教育部 学校環境調整課

Tel：047-702-5355/Fax：047-383-9203